

## Seguimos andando...hacia Iguazú

Avanzando en el andar del año, el grupo de Comunidades del Seminario de Formación Teológica – Córdoba, ha venido reuniéndose periódicamente, con la particularidad de concurrencia priorita-

ria de ióvenes.

Estos son fundamentalmente integrantes de cuatro comunidades que en el XIXº Seminario, realizado en nuestra ciudad, en su gran mayoría desempeñaron tareas de servidores. Han querido empaparse del espíritu y contenidos de esta manera de hacer teología, donde se quiere ser sujetos en la producción de saberes, revisando, primero, las ponencias vertidas en el Seminario, y ensamblándolas con sus prácticas y experiencias barriales, ya que muchos son partícipes de trabajos en asentamientos, apoyos escolares, trabajos parroquiales en catequesis y en organizaciones del barrio.

Posteriormente se profundizó el conocimiento de la vida y martirio de Monseñor Angelelli -con los aportes del compañero Valdemar Saires-, para ahondar, fundamentalmente, en su pensamiento y en la concreción del Concilio que realizó en su

Iglesia Riojana.

Con la metodología de que cada reunión fuera organizada y preparada por una comunidad distinta, se fueron trabajando los siguientes temas: Los Derechos Humanos a la vida y a la libertad, entendiéndose como tales el de ejercer las facultades dadas, expresarnos, no atarnos a modas, costumbres, imposiciones, límites; la defensa de la vida,

fundamentalmente en lo que atañe a la dignidad -vida digna- y a la libertad, con muy buena participación de tod@s.

Por las circulares del SFT conocimos la nueva modalidad de abordaje que tendremos en Iguazú, donde desaparecerán los ámbitos de encuentro y análisis conformados de acuerdo a las acciones que desarrollamos en nuestras realidades, para aparecer los espacios donde nos encontraremos con una mirada en conjunto con todos los actores y todas las realidades. Pensamos que este desafío enriquecerá el conocimiento y nuestra visión será mucho más amplia, descubriendo complejidades que, actuemos donde actuemos, es necesario conocer y afrontar, puesto que la vida de los pobres está amenazada. Por ello compartimos y nos regocijamos del lema del próximo Seminario: "Desde los pobres, los pueblos se reencuentran para vivir".

Los animadores nos ayudarán con su reflexión a que nuestras miradas se enfoquen desde tres aspectos: bíblico-teológico, socio-político, económico-social. Los espacios pensados serán:

Agua - Tierra: bienes de la vida, de hoy y de mañana.

• ALCA-MercoSur-Pacto Andino-ALBA: ¿integración de los pueblos? ¿para la vida?

 Migrantes y exclusión social: inclusión y fraternidad de los pueblos, ante el drama del desarraigo, el desempleo, la expulsión.

Diálogo interreligioso: diversidad de experien-

## **Nuestras reflexiones**

En el grupo de Córdoba analizamos a los jóvenes desde distintos ámbitos y puntos de vista: Primeramente vimos el rol de la Iglesia en los jóvenes, si hay espacios para ellos.

Después nos abocamos al área educación, discutimos sobre el sistema de educación actual, las falencias de dicho sistema, la falta de incentivo hacia los alumnos, etc.

Seguido nos introducimos en el tema de los derechos humanos; más precisamente el derecho a la vida y el derecho a ser libres. Vimos cómo éstos estaban siendo manoseados últimamente, ya que cualquiera toma la determinación de atentar contra la vida de otro, co-

metiendo arbitrariedades de todo tipo.

En otro de los encuentros analizamos el perfil de los jóvenes dentro del ámbito familiar, en la sociedad y también respecto a las modas, el consumismo, la personalidad, la poca visualización de futuro, etc., y por último discutimos, analizamos y dramatizamos el perfil de los jóvenes frente a los medios de comunicación y también el rol de la sociedad y de las instituciones en el sentido de hacer a los jóvenes partícipes de ellos y tratarlos como tales

También el grupo estuvo presente a través de dos representantes en el Taller de Cultura Juvenil convocado por la organización del Seminario de Formación Teológica, el sábado 30 de octubre, en Buenos Aires, para aportar en la construcción del recientemente incorporado "espacio joven" del seminario.

Susana Machado. Comunidad de Liceo III, Córdoba.



cias de Dios al servicio de la vida.

· Culturas juveniles: la vida para los jóvenes de

hoy.

Valoramos como importante este último espacio por varias razones, destacándose que la mitad de los participantes del SFT son jóvenes, y que el 50% de la población argentina es pobre y de ésta el 70% son jóvenes. Teniendo en cuenta esto, el grupo de comunidades del SFT-Córdoba se propuso ahondar la reflexión sobre la temática de la cultura juvenil. Así en las últimas reuniones de septiembre y octubre surgieron temas relacionados. Se trató de descubrir las características de los jóvenes hoy, su perfil, actitudes y necesidades. Para ilustrar esta cultura se tomó como imagen que "no existe una gran hoguera alrededor de la

cual se congregan, sino muchos pequeños fuegos".

Estas reflexiones nos llenan de esperanza y compromiso, porque creemos que el espacio de los Seminarios ya va esparciendo sus semillas, y que en Iguazú nos encontraremos en esta gran mixtura de pueblos jóvenes, que buscan actualizar los mapas vitales, con nuevas fronteras, no cerradas n.: dirigidas en un único pensamiento, sino abiertas para dar y recibir vida.

Nos estamos preparando para que el ómnibus de cordobeses llegue a Iguazú lleno de ganas, sueños y utopías para hacer de nuestra América la casa de

tod@s.

Alberto Vanden Panhuysen